

BUAIS ET SON HISTOIRE



LETTRE ANONYME

Requête présentée par St Paterne, patron de la paroisse de Buais, au maire, à l'adjoint et aux conseillers municipaux de Sainte-Anne.

« Monsieur,

Si vous éprouvez une maligne joie à tourmenter une partie de vos administrés, du moins devriez-vous laisser les saints tranquilles et ne pas les forcer à venir de si loin défendre leurs prérogatives attaquées.

Ecoutez : ces jours derniers me promenant selon mon habitude, dans les jardins du paradis, je fis la rencontre de la bienheureuse Sainte-Anne qui me dit d'un air narquois :

- *Paterne, mon ami savez-vous ce qui se passe là-bas ?*
- *Ou-donc, repris-je aussitôt ?*

- A Buais, dans vos propres domaines ... on va démolir l'église dont vous étiez le patron pour en faire une nouvelle au hameau de Sainte-Anne et qui sera dédiée à la grand-mère du Bon Dieu, je l'ai pas demandé, mon pauvre Paterne, mais enfin Sainte-Anne est en hausse et vous en baisse.

- Qui vous a conté ces choses-là, vénérable Sainte-Anne ?

- Une madelonnette que Saint- Pierre vient d'introduire... ici !

Là, faisant, j'ai pris mon bâton pastoral, je me suis mis en route et me voilà arrivé !

- Comment messieurs serait-il vrai que vous avaient l'intention de faire de la peine à votre vieux patron qui vous chérit si tendrement ?

-Donnez mon église à Sainte-Anne ! Mais cette bienheureuse est cent fois plus riche que moi, Auray en Bretagne par exemple, vaut mieux que tout ce que je possède, quand j'étais évêque d'Avranches, j'avais une telle prédilection pour Buais que la tradition porte que j'y faisais tous les mois un voyage afin de visiter mes bons amis de cette paroisse, et vous voudriez me destituer comme un simple mortel ! Non vous ne penserez point l'ingratitude jusqu' à renverser mes autels aux pieds desquels tant de générations ont prié ! Vous vous rappelez encore qu'il y a, à peine quarante ans le plus remarquable, le plus servant de vos curés solennisant ma fête et vous réunissant tous chez lui dans un banquet pour glorifier Saint Paterne.

- Que s'est-il donc passé depuis ce temps-là ? Qui pourrait m'avoir fait perdre votre affection ?

-Seriez-vous, aussi tentés du démon des révolutions ? Oh, voyez-moi n'écoutez point les intrigants, rentrez dans le sentier de la vertu et n'abandonnez jamais le culte de votre patron et ami. Paterne, ancien Evêque d'Avranches ».

.....

Provenance document: archives privées. Lettre pas datée.

Mise en page : Archives du moulin de Buais, le 16 mars 2019

Photo, provenance : statue de St Paterne à l'église de Buais.